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MÉMOIRE SUR LE PRO.JET
Parc Des Moulins à Kinnear' s Mills, Thetford Mines et Saint-.Jean-de-Bréboeuf

Mess ieurs les Commissai res "

Mon implication comme citoyen :

À mon arrivée à Kinnear' s Mills en 1969, je suis tom bé amoure ux du paysage et de
ces montagnes invitantes qui faisaient contraste avec ma région dorigine St-Pie-de
Bagot, un terr itoire plat et où j'y ai vu mourir la nature , la rivière Yamaska et où j'ai vu
disparaître plusieurs zones humides sans pouvoir intervenir.
Les forêts ont été rasées pour faire place aux terres agricoles et qui ont été vendues par la
suite à promoteurs assoiffés de billets verts . Depuis toujours je suis un amant de la
nature .
Dans ma jeunesse j'ai été collectionneur d' insectes , de papill ons, de plantes etc. Je peux
dire que j'en parle par expérience de cette nature qui fut détruite sous mes yeux. J' avais
même mis sur pied le Club des Jeunes naturalistes qui , plus tard est devenu le Club 4 H.
Alors , de voir ce qui se plani fie présentement dans ma région , ça m' interpelle.

À Kinnears Mills . il y a 40 ans, la route 269 était en terre diffici lement carrossab le, le
printemps surto ut , et avait la forme d'une couleuvre en fuite . Dans le village l' éclairage
y était déficient puisque les ampoules de 100Watts devaien t être rem placées
manuellement lorsqu'elles agonisaient. . .
La plupart des résidences étaient chauffées au bois et j 'ai rencontré des gens chaleureux
et accueillants qui ne ménageaient pas les efforts pour aider les autres et rendre service à
ceux dans le besoin.
Voulant m' impl iquer, c'est alors que jai pris l'initiative de faire une demande pour
remplacer les lumières de rue pour des plus grosses, et ainsi rend re plus sécuritaires les
rues le soir pour tout le monde et surtout pour les jeunes qui s' amusaient à l' extérieur.
Ce qui fut fait malgré une certaine résistance des membres du Conseil .
Mais, pour faire une histoire courte, c'est en venant y demeurer que de plus en plus je me
suis impliqué pour faire changer des choses.
Je suis devenu inspecteur pendant 15 ans pour l'environnement dans cette mun icipalité
de Kinnears Mills et de 5 autres autour. pour faire remplacer les fosses septiques
résidentielles et m"impliquer dans la surve illance des porcheries ce qui n' a pas été de
tout repos.
Mem bre de différen ts comi tés comme , La Fabrique. l'embellissement . les loisirs" la
bibliothèque et aussi mem bre du conseil municipal comme con seiller pendant plusi eurs
années, et où je siège encore "
Récemment le comité d'embellissement sur lequel siégeaient Jean -Guy Pageau et

Richard Lapointe . et appu yé par le Conseil. avaient même demandé de faire enfouir les
fils d' Hydra et de téléphone pour le site histor ique au cœu r du village afi n de rendre cela
plus attrayant pour les tour istes, alors imagi né ma surprise de voir ces mêmes personnes
demandées de faire installer des énormes éolienne s de 450 pieds cie haut près clu village
et tout le long de la municipalité?



Le soutien à notre communauté:

nécessaire par se donnait la
cemancer , et nous avons ainsi pu des comme le terrain

municipal , la et notre bibliothèque municipale
le CRSBP de Charny. de notre salle municipale. et des

chemins toujours de en plus au Et tout cela sans
èohennes , alors pourquoi ne capable de poursuivre notre
d éveloppement à Kinnear's Mills , des se sont pour nous à
répondre aux du gouvernement en place et fournir une aide comme cité dans le
journal du dimanche par le journaliste lan Bussières et qui y écrivait
les paroles du Ministre Lessard lors de son discours devant le monde municipal
et quelques annonces. en promettant une de la loi sur les schémas
d'aménagement d'ici un an( .... ) et de poursuivre en ces mots ;« J'ai l'intention de vous
livrer ce coffre d'outils dès l'automne 2010, a-t-il déclaré. Il a également assuré les
maires de son appui à la relance économique par les investissements massifs dans les
infrastructures .« Ce sont des investissements de 150 à 250 millions que mon
gouvernement autorise chaque mois. Ainsi plus de 250 projets ont vu le jour en 2009 », a
t-il ajouté.
(ARTICLE DU SOLEIL page 10 et Il .en date du septembre 2009)voir en Annexe ).
La construction d'éoliennes n'encourage en rien et même fait peur à la nouvelle
génération qui veut venir s'établir dans sa région de Kinnear's Mills, car c'est dans ce
milieu enchanteur qu'ils ont grandi et y ont acquis leurs valeurs humaines de respect de la
nature et des autres .

La culture présente dans notre milieu:

mumcrpautè, et

l'itrn!i~nc etbCllCvol<::s sont présents

cnacun y trouve sa

Pour la côté culturel ,en m'étant impliqué dans l'organisation d'expositions de
peintures par des peintres reconnus qui venaient s'inspirer de notre nature incroyable et
qui s'émerveillaient chaque fois de retrouver un accueil chaleureux pour leur offrir la
possibilité créations, je ne peux accepter de voir détruire cette belle nature
sans rien même qui m'a inspirée aussi. De grands peintres y sont venus,
comme, Hébert aquarelliste, Del Musseley, de
~ ct .ct
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Mes inquiétudes pour le milieu naturel :

Je suis inquiet pour le ruisseau Old Mill qui risque d 'être asséché si des travaux de
dynamitage ou des travaux quelconques sont effectu és à proximité dans le milieu
humide.
L'abattage d'arbres sur le haut de la montagnes situé près du ruis seau Old Mill et où se
trouveraient 8 éoliennes, et la couche de sol qu i serait enlevée et le roc friable qui est
une réserve d'eau pour les eaux de surface , avec les chemins d 'accès projetés et
l'installations de drains cela provoquerait l'assècheme nt de la zone humide qui est la
principale source d ' alimentation du ruisseau Old Mill et qui est un ruisseau reconnu pour
la frayère des tru ites . C'est pourquoi je suggè re d'enlever ces 8 éoliennes, parce qu'en
plus il ya la présence du sen tier pédest re près des chutes Bailey qui est aussi un attrait
touristique indéniable pour notre municipalité et qu i serait hau tement affecté.
Du chablis est aussi redouté à cause de la coup e d 'arbres en quantité pour les différents
emplacements d ' éoli ennes planifiés.

No tre région a été une de ce lles visitées par un organisme fédéral pour répertorier les
oiseaux s'y trou vant et par la suite un volume a été édité représentant notre mun icipalité
comme un site omithologique incomparable , pour accueilli r dans la vallée et son micro
climat, des espèces variées . Qu 'est ce qui va arr iver pour ces oiseaux si on install e des
éoliennes ?

Pour ce qui est du son, je me demandais si vous av iez déjà dormi dans une tente en hiver
comme en été pour app récier le silence qui y règne . et c'est à ce moment -là que le mot
calme et tranqui llité prennent leur véritable sens et aucun sonomètre ne pourra me
confirmer que la norme de 30 dB ou 40 dB prouve son accepta bilité . A lors , de combien
de déc ibels y aura-t-il augm entation pour que ça reste vivable en présence de ces
machi nes?

Nous avons des ravageuses de l'hêtre, de l'érab le, de l'épinette et tous ces insectes
nuisibles qu i ont été amené s par l'homme. Maintenant. no us aurons la plus terrible
ravageuse de nos forêts et de notre nature qui détruira notre paysage et par malheur il n' y
a pas de prédateur pour çà. puisque ces machi nes se multiplient à grande vitesse et qu 'i l
faut être armé de courage pour y faire face et tenter de cesser le massacre de notre
patrimoine .
Les pouvoirs , qu' ont les politiciens, à côté de nous simples citoyens , pourront -ils
empêcher que se poursuivent l'étalage de ces machines à la grandeur de nos territoires, et
empêcher tout développement qu i permettraient à nos enfants de venir s 'y étab lir ?
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La paix sociale mise en jeu:

Le virus vert qu'est L'ARGENT est en train de brisé la paix sociale de notre
municipalité, plus jamais on retrou vera cette paix après le passage de ces promoteurs
qui viennent s' enrichir à nos dépe ns . Les montants qu ' on nous laisse ent revo ir pour notre
muni cipalit é ne pourront ramener cette paix et surtout cette nature qui nous est chère.
Je ne peux envisager l' avenir sans être inquiet de ce qui se trame présentement dans les
régions qui seront bientôt couvertes de ces machines étourdissantes et qu 'on nous
imposent comme solution verte pour la planète malade des hum ains!

Les règlements et les discussions autour du projet présenté au Conseil municipal de
Kinnear's Mills , les changements apport és et les transactions n' ont pas été faites de
façon éclairée et c' est le procureur qui nous dictait les marches à suivre et pour
lesquelles je n' ai pu adhérer lorsque j'ai compris que l' on nous pressait de signer des
documents dont je ne voulais pas être responsable.
Notre Consei l était-il outillé pour faire face à ce gros projet de 450 millions$
Comme conseiller . jai fait mes propres recherches pour en arriver à la conclu sion qu 'on
était en train de nous acheter par des prom esses de revenu s pour notre petite municipalité
pourtant bien administrée depuis plusieur s années.

Après les aud iences du Bape . j 'ai reçu en date du 21 septembre 2009 un message de
notre directrice généra le nous informant de documents importants à lire et avec le titre
« Energie éolienne et acceptabilité socia le » , qui est un Guide à l'intention des élus
municipaux du Québec, de même qu' un rapport concernant le « Développement
territorial en filière éolienne ». fait par l' UQ AR , l' Université du Québec à
Rimouski, et qui présentait un sommaire du rapport de recherche de Juin 2009 , de même
que le rapport final de Mai 2009. Par ces lectures, j'ai appris bien des choses concernant
tout le travail encore à eff ectuer au sujet des éo liennes comme si nous n'étions pas encore
assez outillés pour prendre de bonnes déci sions surtout au niveau de l'acceptabilité
sociale.
On peut prendre connaissance de ces rapport s à l' adresse suivante :
http: //www.uqar.gc.ca/crdt/fr/frames.html . le maire et les conseillers devraient auss i

en prendre connaissance .

Avec la présence de notre maire de Kinnear ' Mills à la SDE , la Société de
Développement Économique comme PRÉSIDENT de ce comité et de celle du maire de
Thetford Mine s comme secrétaire de ce même comité , comment puis-je admet tre qu'i l
y ait une transparence entourant ce projet?
Est-ce que notre maire travaille pour Thetford Mines ou pour Kinnears Mills ?

Tout nous arrive décidé à l' avance et avec l' accord des comités majoritairement de la
ville de Thetford Mine s , et qui n' ont qu 'un but recevoir de l'argent du promoteur et en
faire profiter leur ville .. . et leurs comités ...
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Le manque d'information complète et le manque de trans parence de notre maire et de la
:MRC des Appalaches et sa lacune à nous informer pour ce projet ne pouvait me laisser
indifférent comme citoyen .
Je suis tellement déçu de vo ir certains citoyens se prétendre maître de notre natu re et de
la laisser se faire enva hir par un tel projet dévastateur à tous le points de vue.
Pire encore , c'est de voir qu ' il y a des appuis venant de d'autres régions pour
encourager la destruction de notre propre territoire , et qu' eux n'en subiront pas les
inconvénients! C'est mal sain et incompréhensible à mes yeux!

Mme Nathalie No rmandeau ava it très bien dictée la manière de faire pour de tel projet et
j amais notre mun icipalité n ' a été guidée par la MRC qui devait faire en sorte de faire
participer la population concern ée , alors pourquoi devrions-nous faire confiance au
promoteur, à notre Conseil et à la MRC ?

Les problèmes sont aussi survenus à cause d'un changement de directrice générale qu i
avait toujours besoin d'être guidée et endossée par l'avocat de la municipalité, d ' où des
frai s additionne ls pour les payeurs de taxes . . . La confiance a été mise en doute dès
le début et nous sommes pré sentement en présence de la 3ième directrice en l' espace de
quelque s mois! Ce qui n'a pas aidé notre cause . ..

Ma conclusion:

La seule sugges tion que j'aurais avant de conclure, c 'est de ne pas autoriser
l'installation de ces 36 éoliennes sur notre territoire et d ' épargner aux résidents de
Kinnear's Mills l'implantation de ces machines pour lesquelles on ignore toujours les
réels impacts qu 'on devra subir et qui risque d'avoir des effet s néfastes sur notre qualité
de vie !
Je vous remercie de votre écoute et QUE DIEN NOUS VIENNE EN AIDE!
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EN ANNEXE :

1. Kinnears Mills et ses coordonnées, l' organisation municipale et son historique.

2. Article du journal Courrier Frontenac du 28 Mai 2004 , Un projet, un débat. .. et
un voyage par Lyne Gagné

3. Article du journal Courrier Frontenac du 18 Mai 2007, Énergie éolienne : Entente
cadre entre les milieux agricole et forestier et la compagnie 3 Ci.

4. Article du journal Courrier Frontenac du 6 Mai 2008, 3Di énergie éol ienne
dévoile son projet.

5. Article de la Ville de Thetford Mines du 23 Juin 2009, Laurent Lessard aux
Affaires municipales.

6. Article du journal Le Soleil du 28 Juin 2009 , Évaluation environnementale des
parcs éol iens : remise en question radicale proposée.

7. Article du journal Courrier Frontenac le 19 ao ût 2009 concernant l' offr e d'emploi
de la directr ice générale de Kinnear' s Mills.

8. Conseil d 'administration de la SDE Région de Thetford.


